

OFFICES IN MEXICO CITY:
AVENIDA URUGUAY 38
APARTADO POSTAL 39

CIA. INDUSTRIAL EXPLOTADORA
DE BAJA CALIFORNIA, S. A.

FACTORY: ROSARIO,
BAJA CALIFORNIA,
MEXICO

MANUFACTURERS OF COMPLETE FERTILIZERS AND FERTILIZER MATERIALS
POTASH SALTS KELP ASH MANURE SALTS PHOSPHATE ROCK GUANOS

~~INDUSTRIAL EXPLOTADORA~~
~~INDUSTRIAL EXPLOTADORA~~

México, octubre 2 de 1919.

Sr. Gral. Alvaro Obregón.
Nogales, Son.

RECIBIDA
10 OCT 1919

Muy respetable señor:

CONTESTADA

La circunstancia de aproximarse la época de nuestras elecciones Presidenciales, de cuyo resultado dependerá en gran parte el porvenir nacional en el cual todo mexicano está vivamente interesado, ha hecho que yo me atreva a distraer su atención con la presente.

Con rarísimas excepciones, la opinión general en el Norte y costas occidentales de nuestro País, (en cuyos lugares acabo de estar,) lo señala a Ud. como el único capaz, en las actuales y difíciles circunstancias en que nos encontramos, para regir con éxito los destinos de nuestra Patria.

La opinión general en esta Capital, antes adversa a su personalidad, ha reaccionado muchísimo a su favor, siendo aquí también el número de sus partidarios ostensiblemente mayor que el del otro candidato señalado hasta hoy como presidenciable.

Ahora bien; el País se encuentra actualmente en actitud expectante tratando de inquirir hacia cuál de los dos candidatos el Gobierno se inclinará; y preciso es confesarlo, la opinión en este particular se encuentra completamente desconcertada, debido a la hábil política, (sólo en este caso,) de la Administración -- Carrancista.

Relativamente yo no veo enemigo en el Partido Gonzalista, pues su insignificancia en general es notoria. El peligro lo creo más bien en el partido o partidos que es indudable, (al menos por lo que hasta hoy se ve,) formará y apoyará el elemento oficial; y éste será sin duda alguna el enemigo más poderoso con que tendrá que luchar el Obregonismo.

La oposición oficial hacia este último partido es -- indudable que enardecerá los ánimos de sus adeptos y éstos aumentarán y afirmarán su lealtad hacia Ud; pero ésto acontecerá siempre que entre nosotros se vea una organización que por su eficiencia - inspire confianza: porque no hay que olvidar que en México, desgraciadamente, las defecciones son muy frecuentes y que la mayoría, en política, va siempre a la cargada.

Paso por alto el hablar de las escandalosas imposicio-

nes de Gobernadores en los Estados y de la injusta eliminación de los Obregonistas de la administración actual por ser estos hechos demasiado conocidos y elocuentes por sí solos.

Hechas las explicaciones que preceden a guisa de preámbulo, paso a emitir mi opinión sobre lo que creo que deberá hacerse, entre otras cosas, para contrarrestar los efectos de -- esa política gobiernista, más peligrosa para el País que el propio triunfo del General González, en la hipótesis de que éste -- llegara a obtenerlo.

Siendo casi unánime la simpatía por la candidatura de Ud. para la Presidencia por una gran mayoría del elemento -- consciente de la Nación, lo que procede cuanto antes es la organización de sus partidarios para que éstos puedan luchar con éxito en la contienda electoral que se avecina.

Como la oportunidad en todo y principalmente en -- política, es la que da el 90% del éxito: ésta es la que hay que -- aprovechar para los trabajos de preparación y desde luego me apresuro a participarle que existe en la actualidad un descontento general entre los empleados de comercio de esta Capital, debido a que a la mayoría de ellos, (a los de casas de segunda categoría,) los hacen trabajar mucho más de lo que están obligados, recibiendo en cambio un sueldo sumamente exíguo y frecuentemente un trato no muy bueno. Aquí del Obregonismo que se encargue desde luego, por medio de personas de su confianza, (que no figuren entre sus connotados -- partidarios,) de unirlos, gestionando además el apoyo de algún -- diario para defenderlos contra la explotación indebida de que son objeto. Contratar al mismo tiempo los servicios de abogados para que éstos representen y defiendan eficazmente a los miembros de la Unión ante las Autoridades, haciendo valer sus derechos.

Arreglar del mismo modo el número de doctores que sean necesarios para la atención médica de los mismos miembros, -- etc.etc. Todo lo cual se podrá hacer exigiendo de cada miembro una cuota mensual. Por demás está decir que "El Monitor", dada su filiación e ideas, llenará a satisfacción su papel de defensor de la clase trabajadora.

Por supuesto, que al organizar esta asociación no se dejará traslucir absolutamente ningún fin político sino hasta que, en virtud de las circunstancias, se haga necesario.

Esto que se puede hacer con los empleados de comercio en esta Ciudad, se podrá llevar a efecto también, simultáneamente, con los demás gremios de empleados y obreros tanto en esta Capital como en el resto del País; pues con ligeras variantes se encuentran todos en análogas circunstancias.

Aunque tengo la creencia de que nada nuevo dire' a U. porque de todo está enterado, no obstante si U. me lo permite, yo continuaré comunicándole mis observaciones.

A mi llegada a Mexicali me pondré de acuerdo con nuestros amigos el C
resl

A/ O. 10-2-19.

-- 3.--

nuestros amigos el Gral. Pérez Treviño y Mateo Ortiz para ver lo que podemos hacer en aquellas regiones en pro de nuestro Partido.

Ya ocurro también a El Monitor sugiriéndole introduzca ciertas reformas tendentes a aumentar la circulación entre los empleados y obreros del citado diario.

Aprovecho esta oportunidad para ofrecerme a las órdenes de U. en Ensenada, B/ Cfa/, Apartado 45, como su adicto, afmo. S. y amigo

Ant. Enciso Ulloa.

0

Octubre 13' 1919.

Señor Antonio Enciso Ulloa, -
Apartado Postal No.39.
MÉXICO, - D.F.

Estimado amigo:

Acabo de recibir su atenta carta fechada en esa Capital el día 2 de los corrientes, y me he enterado con gusto de las juiciosas observaciones que en ella se sirve usted hacerme.

Mucho le estimaré procure tomar contacto con el Sr. Lic. José Inés Novelo, Paseo de la Reforma # 5, para hacerle las mismas observaciones y sugerirle además las formas que estime usted pertinentes para desarrollar una acción más efectiva.

Mucho gusto será para mí seguir recibiendo su correspondencia, por lo que desde luego le expreso mis agradecimientos; y enviándole un saludo afectuoso quedo a sus órdenes atto. amigo y S. S.

FTb